

04 13 2017 Los Tiempos

Se destina Bs 100 millones por déficit de papa

El ministro de Desarrollo Rural y Tierras, César Cocarico, informó ayer que el Gobierno aprobó un decreto supremo que garantiza una inversión de 100 millones de bolivianos, para fortalecer la producción de papa y contrarrestar un posible déficit.

“Esta mañana hemos aprobado el decreto de la papa, para producir más papa, para compensar el probable déficit que podamos tener (...), son 100 millones (de bolivianos)”, explicó en la presentación de la Feria del Pescado, en la plaza Alonzo de Mendoza de La Paz.

Recordó que se reportó 15 por ciento de déficit en la producción de papa por los efectos de la sequía, tomando en cuenta que el año pasado se registró una producción de 60.000 toneladas.

Cocarico anunció que la estrategia del Gobierno se orienta a sembrar papa en sectores no tradicionales, como Tarija y Santa Cruz, para que no falte ese producto y se garantice el abastecimiento interno.

Según fuentes institucionales, la Institución Pública Desconcentrada Soberanía Alimentaria, del Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras, invirtió el año pasado más de 76 millones de bolivianos para garantizar la producción de papa en el país.

En Cochabamba, 25 de 47 municipios reportaron pérdidas de cultivos de papa a raíz de los problemas climatológicos, principalmente en el cono sur.

La Razón

Destinan Bs 134 millones a incentivar la producción pesquera del país

El ministro de Desarrollo Rural y Tierras, Cesar Cocarico, informó que la Institución Pública Desconcentrada de Pesca y Acuicultura (IPD -PACU), instancia operativa de esta Cartera de Estado, cuenta con Bs 134 millones para fortalecer la producción acuícola del país.

Cocarico dio a conocer que el programa PACU, cuenta con un presupuesto de Bs 104 millones, de los cuales se han ejecutado aproximadamente Bs 50 millones en acciones de apoyo a este sector productivo, estratégico del país.

Informó que esta institución, cuenta también con alrededor de Bs 30 millones mediante fideicomiso, depositados en el Banco de Desarrollo Productivo, para que los acuicultores, puedan acudir a esta instancia financiera, para poder beneficiarse con préstamos al 6% de interés anual.

La Autoridad, sostuvo que a partir del apoyo técnico y económico que realiza la institución PACU, productores de pescado de Alto Beni en La Paz y otras comunidades del departamento del Beni, amplían su producción y empiezan a comercializar el pescado producido, en mercados de las grandes ciudades intermedias.

"Podemos decir con orgullo, que acuicultores del municipio de Yapaquí en Santa Cruz, exportan a la Argentina, la especie "Tambaquí" producida en este sector del país" manifestó Cocarico, según un boletín de prensa.

Indicó que se viabilizó en el municipio de Chimoré en el trópico de Cochabamba, 71 mil alevines para ser distribuidas en 3 mil piscinas de producción de peces, en el con la finalidad de apoyar a los productores de este sector del país.

Aprovechando la celebración de la Semana Santa, a partir del desarrollo de la 4ta Feria del Pescado, organizada por el Ministerio, el gobierno informa sobre las acciones estratégicas que son ejecutadas, con el fin de promover la producción acuícola en diferentes zonas del país como la amazónica, en el trópico de Cochabamba, en el oriente del territorio y en la cuenca del altiplano.

Slemen Loayza , director del PACU, informó que con el objetivo de promover la producción y consumo de pescado en la población, la Institución Pública Desconcentrada de Pesca y Acuicultura (IPD –PACU) dependiente del Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras, organiza los días 12 y 13 de abril, la “4ta.Feria del Pescado” a desarrollarse en la plaza Alonso de Mendoza de la ciudad de La Paz.

Página Siete

Página Siete / La Paz

Denuncian que privados ocupan tierras fiscales

La Fundación Tierra denunció que parte de las tierras fiscales ya saneadas por el Instituto Nacional de la Reforma Agraria (INRA) se encuentran en manos de privados, después de descubrirse la hacienda en la cual se escondían los atracadores del camión blindado Brinks en Roboré.

"A partir de los datos oficiales del INRA hemos podido ver que se han hecho saneamientos en la zona (de Roboré) y reconocimientos de tierras fiscales, pero manteniendo y dejando que en el lugar haya haciendas o gente que reclama derecho propietario sin haber sido desalojada de estos predios", indicó el director de la Fundación Tierra, Gonzalo Colque. De acuerdo con el investigador, de las 25 millones de hectáreas declaradas como tierras fiscales por el INRA, una parte no podría ser considerada como tal, ya que se encuentra ocupada.

"Lo que ha pasado es que estas personas ocupan estas tierras con la intención de reclamarlas con el tiempo y la labor del INRA es, al momento de sanearlas, desalojar a estas personas, pero al parecer no han estado haciéndolo de esa manera", explicó. Colque advirtió que esto representa un riesgo, ya que, de acuerdo con los antecedentes que se tienen, el Estado podría perder estas tierras . "Por la historia agraria que nosotros tenemos, sabemos que esta práctica va a llevar a que el Estado pierda derecho propietario y capacidad de control sobre estos territorios y acabe cediéndolos a privados", precisó.

Además, alertó que si se observan los mapas del INRA y se superponen sobre imágenes satelitales, puede evidenciarse que estas tierras, actualmente ocupadas ilegalmente, no cumplen con una función social. El pasado lunes, la directora nacional del INRA, Beatriz Yuque, indicó que en la zona oriental del país se encuentra la mayor cantidad de tierras fiscales, que se presentan numerosos avasallamientos, por lo que se realizan constantes evaluaciones en busca de este tipo de ocupaciones.

"Por lo tanto, nosotros realizamos una constante revisión de las tierras ya saneadas en busca de irregularidades", declaró